

ACTA Nº 11/22
SESION ORDINARIA DE LA COMISION INFORMATIVA
DE SERVICIOS SOCIALES E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES
CELEBRADA EL DÍA 21 DE DICIEMBRE DE 2022

ASISTENTES

PRESIDENCIA

Tte. de Alcalde Doña Ángela García Almeida

VICEPRESIDENCIA

Concejala Doña Paloma del Nogal Sánchez

VOCALES

Concejal Don Ángel Sánchez Jiménez

Concejal Don Félix Meneses Sánchez

Concejala Doña Sonia García-Dorrego

Concejal Don Javier Martín Navas

Concejala Dña. Inmaculada Pose Parra

Concejal Dña. María Sonsoles Sánchez-Reyes Peñamaría

Concejala Dña. Jacqueline Martín Álvarez

Concejala Dña. Azucena Jiménez Martín

Concejala Dña. Eva Arias Aira

Concejal Don José Antonio Martín Herráez

Concejala Doña Julia Martín Velayos

SECRETARIO

Don Israel Muñoz Rodríguez

TÉCNICOS

Don Jesús Garzón Vázquez

Doña Nuria Arroyo Martín

En la Ciudad de Ávila, siendo las once horas y treinta y tres minutos del día 21 de diciembre de dos mil veintidós, se reúne, de manera presencial, en la sala de banderas del palacio de los Verdugo, bajo la Presidencia de la Sra. Tte. de Alcalde doña Ángela García Almeida, la Comisión Informativa de Servicios Sociales e Igualdad de Oportunidades, al objeto de celebrar, en primera convocatoria, sesión ordinaria correspondiente al mes de diciembre, a la que concurren los miembros corporativos arriba relacionados, para tratar de los asuntos comprendidos en el siguiente Orden del Día.

1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior.

2.- Nuevas actividades programa Ávila contigo

3.- Asuntos de la Presidencia

4.- Ruegos y preguntas

1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior.

La presidenta dijo si había alguna alegación al acta de la sesión anterior, a lo que la concejala Inmaculada Pose dijo que no se había recogido en su intervención que había solicitado un informe sobre el funcionamiento actual del Equipo de Inclusión Social EDIS, lo que quedó incorporado al borrador de acta quedando así aprobada por unanimidad.

A continuación se trataron los siguientes puntos del orden del día.

2.- Nuevas actividades programa Ávila Contigo

Desde la presidencia se informó tanto de las actividades que se han pensado para el mes de diciembre, con el título "Celebramos la Navidad" como la incorporación de nuevos talleres al programa Ávila Contigo, como son el taller Sácale partido a tu teléfono móvil, hablamos de música, geografía e historia o las tertulias en Onda Cero.

Todos los miembros de la Comisión mostraron estar de acuerdo para implementar estas actividades, añadiendo la concejala socialista Azucena Jiménez que para próximas ocasiones se puede pensar en alguna actividad más dentro de la Navidad, como reunir a personas para cenar, paliando así también la soledad.

3.- Asuntos de la Presidencia

En primer lugar se informó sobre un programa que se va a poner en marcha desde el área de Juventud y que se titula Patios Abiertos. Está dirigido en especial a la población infantil y juvenil con el objeto de fomentar y contribuir a la práctica de la actividad física, el deporte y el juego libre y no reglado en espacios seguros y cercanos, mejorando los hábitos saludables y reduciendo el sedentarismo.

Para comenzar a implantar este programa se han elegido los colegios de Santa Ana, Arturo Duperier, Claudio Sánchez Albornoz y Santa Teresa. Es un tema que se ha trabajado tanto con los centros, la Dirección Provincial de Educación como con Policía Local, quienes instalarán cámaras en esos recintos y se encargarán también del cierre de las instalaciones. Para comenzar este proyecto se han elegido estos centros porque son los que tienen acceso exterior al patio, si va bien se irá ampliando a otros colegios.

En segundo lugar se recordó que se había enviado un correo para votar a los jóvenes talentos y que no se había recibido respuesta, por lo que se plateó

hacer dicha votación en esta Comisión aprovechando la presencia de todos los grupos políticos, así pues se fueron tratando cada una de las categorías, resultando los siguientes ganadores:

En la categoría de Investigación Noelia Hernández, oceanógrafa y doctora en Ecología Mariana. Ha realizado proyectos para la NASA y National Geographic y su trabajo se centra en proteger y restaurar los hábitats marinos. En los últimos años, ha desempeñado la dirección de una ONG en Costa Rica, convirtiéndose en la primera mujer en conseguirlo.

En la categoría de Arte Vega Almohalla, intérprete, compositora y productora abulense con una corta aún, pero ascendente carrera.

En la categoría de Deporte se eligieron dos galardonados: en deporte Adaptado, Ander Olaso, joven atleta con discapacidad visual que ha sido, entre otros méritos, doble récord de España en el Nacional de Promesas Paralímpicas y Álvaro Monfor, atleta abulense que ha sido campeón sub18 y quinto clasificado en el Europeo Sub21.

En Innovación y Creación de Empresas Carlos Casillas, graduado en Gastronomía y artes culinarias en Basque Culinary Center y propietario de Müd Wine Bar. Ha participado en un proyecto de investigación en elBullifoundation y uno de sus proyectos más recientes es la elaboración de un vino en Gredos en colaboración con Kike Prados, de la Bodega Cható Gañán.

En cuanto al premio Espejo, el cual quiere destacar la labor de personas o entidades que son ejemplo por su solidaridad y por su trayectoria se concedieron un premio individual y otro grupal:

El individual se concedió a Raquel Jiménez Rilo, auxiliar de Enfermería de la sexta planta del Hospital Nuestra Señora de Sonsoles, en la capital abulense, que acaba de alzarse con un reconocimiento nacional, como es el nombramiento de Capitana Optimista 2022, por su humanidad a la hora de desempeñar su trabajo.

En la categoría grupal, se otorgó a tres centros educativos abulenses: los colegios Cervantes, Reina Fabiola y Claudio Sánchez Albornoz, reconocidos por Unicef España como referentes en derechos de la infancia y ciudadanía global en Castilla y León.

A estos galardones, se sumarán los siete que se concederán a los mejores estudiantes del curso en Bachillerato y Formación Profesional y también los doce premiados en la edición número 25 de los Certámenes Jóvenes Creadores, en las categorías de Obra plástica, Corto videográfico, Música, Fotografía digital, Narrativa corta, Microrrelato y Poesía. La gala de entrega se realizará el 28 de diciembre.

Seguidamente la Presidenta contestó a las preguntas efectuadas en las últimas reuniones de la Junta de Gobierno Local:

Uno de los temas era si se iban a reservar espacios para personas con discapacidad en las actividades del programa de Navidad, a lo que se contestó que en la Cabalgata habrá un espacio reservado para personas con autismo y otro para personas con movilidad reducida.

También se preguntó sobre el consejo de salud de zona a lo que la presidenta contestó que a última hora de la mañana tendrán la reunión.

Otro tema preguntado en Junta de Gobierno Local fue el nuevo servicio de comedor escolar a lo que la presidenta contestó que a nivel municipal poco más se puede hacer pero que todos los partidos pueden incidir sobre este tema a nivel de las Cortes de Castilla y León.

Otra de las preguntas solicitaba información sobre las quejas que han surgido respecto al servicio de ayuda a domicilio. La presidenta respondió que tanto el equipo de gobierno como los técnicos responsables se han interesado, las quejas se han derivado de bajas por catarrros, vacaciones,... lo que hace que se haya tenido que cambiar personal, pero siempre se trata que esos cambios sean mínimos.

También se preguntó sobre por qué ha perdido el Ayuntamiento 14.000 euros de parte de la subvención de la Junta de Castilla y León para la Escuela Infantil Piedra Machucana por no haber puesto en funcionamiento una unidad educativa de las tres autorizadas, a lo cual la presidenta volvió a explicar que debido a la gratuidad en la educación de 2 a 3 años ha bajado la matrícula de la Piedra Machucana debido a que gran parte del alumnado se han marchado a colegios donde sí que se ha permitido la apertura de aulas con un número inferior al mínimo que aparece en la ley, cosa que no se ha aceptado para abrir un nuevo aula en la Piedra Machucana con un número inferior a 15 alumnos.

Por último se preguntó sobre por qué no ha habido varios días clase de yoga en el programa de animación de los CEAS, a lo que la presidenta explicó que el monitor ha estado con Covid y que por lo tanto la idea es devolver los 6 euros de la tasa por el periodo no disfrutado descontándolo de la cuota del siguiente trimestre.

4.- Ruegos y preguntas

Julia Martín, del grupo municipal de Ciudadanos manifestó que no tenía ningún tema para tratar en este punto. Lo mismo expresó el concejal no adscrito José Antonio Herráez.

Se cedió la palabra a la concejala Azucena Jiménez, del grupo municipal socialista, quien expuso los siguientes temas.

En primer lugar agradeció que por fin se haya instalado la valla del parque infantil del jardín de El Rastro.

Seguidamente preguntó que por qué hay sesenta ayudas de emergencias pendientes y han subido las dependencias pendientes, a lo que el jefe de

Servicios Sociales contestó que las ayudas de emergencia han bajado a la mitad ya que se ha celebrado una Comisión desde la emisión de los datos en la que se resolvieron muchas. En cuanto al retraso en las dependencias se dijo que hay varias bajas de trabajadoras sociales y entrarán dos de refuerzo con cargo a una subvención de seis meses, comenzando a trabajar el 29 de diciembre.

Otro de los temas planteados por el grupo socialista fue el estado de la guardería de las Hervencias a lo que la presidenta dijo que ya se había explicado en la Comisión de Hacienda que se está trabajando en las prescripciones técnicas. Desde el grupo socialista explicaban que la ubicación de este centro es muy buena para los residentes en El Pinar y que conocían casos de haber renunciado a trabajos para cuidar a los hijos a lo que desde la presidencia se contestó que en la Piedra Machucana sigue habiendo vacantes y que en el pliego no se ha podido avanzar hasta que no se han resuelto los pleitos.

También preguntaron sobre de qué manera participa el Ayuntamiento en la iniciativa Coca Cola para hacer comidas para colectivos vulnerables a lo que la vicepresidenta contestó que está yendo ella a colaborar en el empaquetado de las comidas. Inmaculada Pose preguntó que quién hace la selección de las familias vulnerables a lo que la vicepresidenta contestó que es directamente la organización. La concejala Eva Arias pidió que constase en acta que esta representación del Ayuntamiento en iniciativas de este tipo se abran a todos los grupos políticos.

A continuación tomó la palabra Inmaculada Pose del grupo municipal popular, quien planteó los siguientes temas:

En primer lugar dijo que la Asociación de Vecinos Valle Amblés no ha cobrado la subvención del Consejo de Barrio, a lo que la presidenta dijo que se abonará en breve, que es posible que esté pendiente de alguna subsanación, ya que las que tardan es porque tienen algún problema.

Seguidamente se preguntó sobre las ayudas a los afectados de IDental, a lo que se respondió que ya están publicadas, ha acabado el plazo y no se ha presentado nadie. Inmaculada Pose replicó que se podría haber llamado por teléfono a los afectados para avisarles ya que eran pocos.

También se preguntó sobre el estado del Plan de Igualdad a lo que desde la presidencia se dijo que sigue en Secretaría pendiente de informe.

Por otra parte Inmaculada Pose pidió que se realice un informe sobre el EDIS ya que estuvo en chuna charla con trabajadoras sociales y nadie conocía el Edis y eso que so las únicas que pueden derivar a los usuarios.

Por último también preguntó sobre un programa integrado de los colegios públicos sobre el cual ha salido una nota de prensa, dedicado a tercero y cuarto de primaria a lo que la presidencia respondió que se trata de un programa de la Fampa que cuenta con financiación del Ayuntamiento, pero sobre el que no tiene más información.

Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidenta levantó la sesión, siendo las doce horas y veintiún minutos del día al principio indicado, de todo lo cual yo, como Secretario, doy fe.

VºBº
La Presidenta

El Secretario de la Comisión,